



SECRETARIO

(B-318) Suman esfuerzos Agricultura y Universidad Autónoma de Nuevo León en pro de los futuros profesionales del sector agroalimentario

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a través del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), y la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL) firmaron un convenio de colaboración que permitirá conjuntar esfuerzos y recursos en proyectos de Investigación científica y tecnológica, en favor de los futuros profesionales del sector agroalimentario.

El Heraldo de México, 9

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105294657>

<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/suman-esfuerzos-agricultura-uanl-profesionales-agroalimentario>

<https://acustiknoticias.com/2023/07/suman-esfuerzos-agricultura-y-universidad-autonoma-de-nuevo-leon-en-pro-de-los-futuros-profesionales-del-sector-agroalimentario/>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/535408/Suman-esfuerzos-Agricultura-y-Universidad-Autonoma-de-Nuevo-Leon-en-pro-de-los-futuros-profesionales-del-sector-agroalimentario.html>

<https://hojaderutadigital.mx/suman-esfuerzos-agricultura-y-universidad-autonoma-de-nuevo-leon-en-pro-de-los-futuros-profesionales-del-sector-agroalimentario/>

<https://www.notimx.mx/2023/07/suman-esfuerzos-agricultura-y.html>

https://twitter.com/LaRazon_mx/status/1679975810059636740

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=819569692920629&set=a.556144725929795>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=252621964188874&set=a.132706089513796>

SECRETARÍA

Segalmex licita seguro de vida: viola ley de austeridad

La dependencia federal, que está en medio del escándalo por un fraude millonario, desoye al Presidente al ir por un contrato de una prestación prohibida alista la contratación de un seguro de vida para todos sus funcionarios, pese a que está prohibido por la Ley Federal de Austeridad Republicana, publicada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. **El Universal, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105294126>

Mentiras, simulación y agravios

Se creó Segalmex para elevar la productividad del campo con distribución de fertilizantes y semillas mejoradas, apoyar la comercialización agropecuaria y, a través de Diconsa y Liconsa, dotar de alimentos de calidad a precios bajos a la población más pobre.

Sin embargo, sus almacenes están casi vacíos y lo relevante que se ha sabido del organismo es el fraude por 15 mil millones de pesos. **El Universal, 14**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105294541>





AMLO divulga los contratos de Xóchitl por mil 473 mdp Documento en Twitter.

El presidente Andrés Manuel López Obrador difundió en sus redes sociales un documento con las supuestas ganancias de empresas de Xóchitl Gálvez en los últimos nueve años a través de contratos con el sector público y la iniciativa privada.

Entre las entidades de gobierno y organismos autónomos que contrataron a las empresas de la aspirante a la Presidencia de la República están la Secretaría de la Defensa, el Consejo de la Judicatura Federal, Banobras, IPN, Petróleos Mexicanos y Secretaría de Salud.

El gobierno federal ha dado 10 millones 704 mil 939 pesos en contratos distribuidos así: Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (\$4,514,555), Banobras (\$3,470,672), IPN (\$4,399), Senasica (\$2,033,275), Pemex (638,241) y Secretaría de Salud (\$43,797). **Milenio, 15**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105296409>

AGRICULTURA

Se consolida el TMEC

Más de 83% de las exportaciones mexicanas van hacia nuestros socios de Norteamérica, mientras que cerca de 45% de las importaciones de México provienen de ambas naciones.

A partir del 1 de julio de 2020, con la puesta en marcha del Ira lado entre México, Estados Unidos y Canadá (TMEC), se inició una nueva era de integración, lo que ha convertido a nuestra economía en la principal socia de los estadounidenses con exportaciones récord, además de consolidar a América del Norte como el bloque comercial más dinámico y productivo del mundo.

Así lo reconocieron los días 6 y 7 de julio los representantes de los tres gobiernos que se reunieron en Cancún, Quintana Roo, en la Tercera Reunión de la Comisión de Libre Comercio (CLC) para evaluar a nivel ministerial el tratado comercial así como analizar los futuros desafíos de la región en materia comercial. **Vértigo, 18**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105293073>

Piden a Gobernación mediar por cafetaleros veracruzanos

Familias de los cafetaleros presos en Veracruz desde el 26 de mayo enviaron una carta a la titular de la Secretaría de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, a fin de que interceda para que se otorgue la libertad a dos productores encarcelados por el presunto delito de estragos contra la empresa Agro Industrias Unidas de México SA de CV (AMSA). **La Jornada, 22**

https://testigos.intelicast.net/2023/07Julio23/Imagenes_15072023/15072023000760nc.pdf

Encabeza alcalde de la capital la entrega de apoyos agropecuarios en Cieneguillas

El alcalde Jorge Miranda Castro encabezó la entrega de apoyos agropecuarios en la comunidad de Cieneguillas, para beneficiar a productores de las 22 comunidades del municipio de Zacatecas. Para la entrega de los estímulos agropecuarios, se destinó un millón 630 mil pesos, poco más de 50 por ciento que en 2022, con lo que se benefició a más de 250 productores y ganaderos de la Capital de la Transformación.

<https://ljz.mx/15/07/2023/encabeza-alcalde-de-la-capital-la-entrega-de-apoyos-agropecuarios-en-cieneguillas/>

Minera de Baillères regresa 571 hectáreas a ejidatarios en Sonora

En 2017, durante la gestión de Rosario Robles Berlanga en la Sedatu, se le otorgaron 571 hectáreas del ejido el Bajío, de Caborca, Sonora, a la minera Penmont, filial de la minera Grupo Fresnillo de la familia Baillères. El día de hoy, se les regresaron a los ejidatarios.





<https://www.angulo7.com.mx/2023/07/14/minera-de-bailleres-regresa-571-hectareas-a-ejidatarios-en-sonora/>

APICULTURA

Festival de la Miel: degustaciones en Valladolid y venta de productos

Además de una exposición en el Festival de la Miel que se llevará al cabo los días 29 y 30 de julio, se harán degustaciones de las diversas floraciones que liban las abejas, por lo que todo está listo para llevar al cabo la fiesta del dulce en el parque principal. Hay que recordar que esta ciudad es considerada como capital de la miel, debido a la cantidad de miel que se produce en esta región y que debido a su calidad, se exporta, sobre todo en Alemania, a donde se lleva la mayor parte del dulce.

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2023/7/15/festival-de-la-miel-degustaciones-en-valladolid-venta-de-productos-418964.html>

PESCA/ACUACULTURA

FGR determinará si hay ecocidio en el Golfo de California, anuncia Marina

La Fiscalía General de la República (FGR) concluyó las averiguaciones por el probable ecocidio que causó una red atunera en las inmediaciones de la isla Las Ánimas, en este estado, y en breve dará el veredicto final, aseveró el titular de la Secretaría de Marina (Semar), almirante José Rafael Ojeda Durán.

A pregunta sobre el tema en la mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador, que ayer se realizó en la Escuela de Aviación Naval, el mandatario pidió al almirante que informara sobre las acciones realizadas ante estos hechos.

Ante el cuestionamiento sobre si se tiene un número aproximado de especies marinas que habrían sido dañadas, indicó que eso lo informará Conapesca y Profepa. **La Jornada, 27**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jspstestigos/testigo.jsp?cveNota=105295180>

Comparten retos en Pesca y Acuicultura

En el marco de la sexta edición de Cocina la Baja, titulares de las secretarías de Pesca y Acuicultura a nivel nacional, se reunieron ayer para atender retos y compartir información sobre su quehacer diario en las diferentes entidades del país. Tras convocatoria de Alma Rosa García Juárez, titular de la Secretaría de Pesca de Baja California (Sepesca BC), acudieron de los estados de Campeche, Tabasco, Yucatán, Tamaulipas, Veracruz, Sinaloa y Baja California Sur.

<https://www.elvigia.net/general/2023/7/15/comparten-retos-en-pesca-acuicultura-421822.html>

GANADERÍA

Residuos de la ganadería derivarán en marea roja en Yucatán

El incremento de la temperatura en el océano es lo que está haciendo es que algunas especies como el pulpo se aleje de la costa y busque lugares más frescos donde puede reproducirse mejor y no solo pulpo, sino especies ya sea vegetales o animales marinos". -Ganadería en Yucatán afecta el manto freático "El problema que tenemos en el oriente de la península que toda la actividad ganadera desecha muchísimos nutrientes al suelo y como el suelo es poroso, todo se va al manto freático desde fósforo, nitrógeno y potasio, eso afecta la cantidad de nutrientes y surge la marea roja pero también otro fenómeno que es la presencia de otras macroalgas que también ocasionan un desequilibrio"

<https://www.yucatan.com.mx/yucatan/2023/7/15/residuos-de-la-ganaderia-derivarian-en-marea-roja-en-yucatan-418959.html>





ENFERMEDADES / PLAGAS

Mentiras de EFSA y más impactos del glifosato

Un estudio científico publicado en julio 2023 muestra que la exposición al agro tóxico glifosato aumenta notablemente la posibilidad de padecer diabetes, debido a que es un disruptor endocrino.

Experimentos de laboratorio y con animales, mostraron que puede causar hiperglucemia y resistencia a la insulina ([https:// tinyurl.com/5dacnewb](https://tinyurl.com/5dacnewb)).

Otro estudio publicado en 2023 por la Escuela de Salud Pública de la Universidad de California en Berkeley, encontró una relación persistente entre obesidad infantil y glifosato en la alimentación.

El estudio siguió durante 5 años a 480 madres y sus hijas e hijos. **La Jornada, 15**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105294916>

COMERCIO EXTERIOR

Prisma | SLP sobresale en las exportaciones

Como resultado de la política económica del gobernador Ricardo Gallardo Cardona de apertura y promoción de las inversiones foráneas, San Luis Potosí está entre los 10 primeros lugares a nivel nacional en exportaciones con más de 5 mil millones de dólares en lo que va de este año. Esta cifra representa un aumento del 32.7 por ciento en comparación con el mismo trimestre del año anterior, lo que colocó a la entidad como la tercera con mayor dinamismo en el país.

<https://www.elsoldesanluis.com.mx/analisis/prisma-slp-sobresale-en-las-exportaciones-10379879.html>

ABASTO/PRECIOS

Productores ofertarán sus cosechas en Atlapexco

Atlapexco, Hgo.- Mauricio Escudero Mogica, es uno de los mil 342 productores beneficiarios del inaugurado Tianguis Agroecológico "Sintepetl" en la cabecera municipal de Atlapexco, quien además dijo que sus compañeros de parcelas y huertos siembran sus productos de manera orgánica y sin ocupar fertilizantes, por lo que ahora tendrán un espacio dentro de este mercado local. Escudero Mogica aseguró que de momento está vendiendo chile piquín, papayas y pemoles, además de limones, medicina preparada, zacate limón, ajonjolí, calabazas, cacahuates, aguacates, plátanos, piloncillos, dulces de tamarindo, frijol, mangos, maíz y café molido, por lo que todos los que conformamos este grupo del programa Sembrando Vida nos esforzamos para cuidar nuestros productos. “

<https://www.elsoldetulangingo.com.mx/local/productores-ofertaran-sus-cosechas-en-atlapexco-10378657.html>

ALIMENTACIÓN

Inaugura Rutilio Escandón Primer Festival Internacional del Cacao, Chiapas de Corazón 2023

El gobernador destacó que es un justo reconocimiento a quienes se han dedicado al cultivo de este importante grano, que enaltece a Chiapas ante México y el mundo. Refrendó el compromiso de seguir invirtiendo e impulsando acciones para apoyar al sector cacaotero, así como incentivar la comercialización de este producto. En este marco, también llevó a cabo la apertura y encabezó un recorrido por el Pabellón Agroalimentario

<https://www.sucesochiapas.com/estado/inaugura-rutilio-escandon-primer-festival-internacional-del-cacao-chiapas-de-corazon-2023/>





Feria de las Flores San Ángel 2023: ¿Cuándo inicia?

Este sábado 15 de julio a las 11:30 horas, se inaugura la edición 166 de la Feria de las Flores San Ángel

<https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/feria-de-las-flores-san-angel-2023-cuando-inicia/>

CONTINGENCIA

Prevalecerá la tercera onda de calor con temperaturas superiores a 40 °C en Michoacán y en 22 entidades del país

Por otro lado, una línea seca en el norte del país en interacción con la corriente en chorro subtropical, canales de baja presión sobre el interior del territorio nacional y el sureste de México e inestabilidad en niveles altos de la atmósfera, originarán lluvias puntuales fuertes en Oaxaca y Chiapas e intervalos de chubascos en Guerrero y Coahuila, todas con descargas eléctricas y posible caída de granizo; además de lluvias aisladas en Nuevo León, Durango, Zacatecas.

<http://www.ahuizote.com/2023/07/15/prevalecera-la-tercera-onda-de-calor-con-temperaturas-superiores-a-40-c-en-michoacan-y-en-22-entidades-del-pais/>

INFORMACIÓN GENERAL

Acusa Xóchitl a AMLO: viola el secreto fiscal

Acosada desde Palacio Nacional, Xóchitl Gálvez anunció ayer que denunciará penalmente al Presidente Andrés Manuel López Obrador por haber utilizado el aparato del Estado para investigar el origen de los recursos de sus empresas de mantenimiento.

AMLO subió a su cuenta oficial de Twitter un archivo de PDF con los contratos de dos empresas de Gálvez obtenidos con entidades privadas y dependencias públicas con montos que suman más de mil 400 millones de pesos. **Reforma, ,1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105296500>

Nuestra misión es la estabilidad política: TEPJF

De cara al proceso electoral más grande en la historia de México, los magistrados deber formular sus sentencias con autonomía y apego a la ley, afirmó Reyes Rodríguez Mondragón, presidente del Tribunal Electoral del Poder judicial de la Federación.

"Nuestra misión es la estabilidad política de la democracia en México", sostuvo el titular del TEFJ Luego de advertir que 2024 definirá el antes y el después del sistema político mexicano, enfatiza que sólo con independencia "mantendremos y defenderemos la democracia en este país". **Excélsior, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105294903>

PRESIDENCIA

Escala choque de AMLO y Gálvez

El choque entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y la senadora Xóchitl Gálvez escaló este viernes cuando el mandatario ventiló los supuestos negocios de la también empresaria con dependencias gubernamentales.

El jefe del Ejecutivo publicó en redes sociales un documento con los supuestos montos de los contratos que dos empresas de la panista han celebrado con empresas privadas e instituciones públicas, que suman alrededor de mil 400 millones de pesos.





En respuesta, Gálvez Ruiz, señaló que, con ese tuit, violó diversas leyes, por lo que procederá legalmente en su contra, y quien resulte responsable. **El Herald de México, 1**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105294311>

Agua, alimentación y salud, prioridad en BCS, destaca

La prioridad es el agua, alimentación y salud del pueblo", aseguró el Presidente Andrés Manuel López Obrador, durante su visita a La Paz, Baja California Sur, donde reiteró su compromiso de seguir al pendiente de lo que ocurre en la entidad y respaldar su desarrollo.

En conferencia mañanera, donde estuvo acompañado por el gobernador Víctor Manuel Castro Cosío, a quien llamó amigo y hermano, así como por las secretarías de Gobernación, Luisa María Alcalde, y de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, el primer mandatario reiteró que en la entidad se continuará impulsando el movimiento de transformación. **La Razón, P, 11**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105294423>

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Monreal defiende a AMLO ante críticas

Con las declaraciones en contra de la oposición, el Presidente Andrés Manuel López Obrador sólo ha ejercido su derecho de réplica, dijo el aspirante a la candidatura presidencial por Morena Ricardo Monreal Ávila.

Luego de asegurar que respeta a la senadora Xóchitl Gálvez, contra quien se han concentrado las declaraciones del titular del Ejecutivo, el excoordinador de la bancada quinda en el Senado argumentó que durante sus 45 años de trayectoria política no había visto "tanto ataque" contra un mandatario por parte de los opositores. **La Razón, 8**

<http://intelicast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=105294250>

